

Scripts des vidéos

Vidéo 3

Certains jeunes couples désirent se marier en respectant les traditions de l'ancienne société chinoise.

La cérémonie se passe dans la famille du jeune marié où on prépare la maison en collant sur les murs le caractère du double *xi*, symbole d'une vie conjugale heureuse. Tout le monde prépare le repas, composé notamment de raviolis, un aliment souvent lié à la fête dans le nord de Chine.

Le fiancé, ses cousins et les garçons d'honneur montent ensuite dans une voiture décorée de rouge pour aller chercher la jeune fille chez elle. La chambre de la fiancée est fermée et le marié doit passer des épreuves imposées par la famille pour prouver qu'il tient vraiment à l'épouser. Il doit notamment retrouver ses chaussures qui ont été cachées, la future mariée ne pouvant quitter sa maison pieds nus.

Vient ensuite la cérémonie d'adieux aux parents de la mariée, qui offrent au jeune couple des graines de lotus, symbole de postérité, et leur souhaitent ainsi d'avoir des enfants. Le respect des parents est une valeur fondamentale de la société traditionnelle chinoise et c'est pourquoi les deux jeunes se prosternent devant eux.

Le couple peut alors quitter la maison de la jeune femme, dont la tête est recouverte d'un voile rouge. C'est ainsi, à l'abri des regards, qu'elle doit arriver dans la maison de sa future famille. Une fois sortie de chez elle, elle est portée par son mari car elle n'a pas le droit de fouler le sol.

Après une cérémonie pour officialiser le mariage, les festivités peuvent commencer.

Jusqu'à l'avènement de la République populaire de Chine en 1949, la fiancée rejoignait sa belle-famille dans un palanquin porté par deux ou quatre hommes. Certains jeunes couples se plaisent aujourd'hui à faire revivre cette coutume.